

ASSOCIATION DES AMIS DU CONSERVATOIRE DU PATRIMOINE AUTOMOBILE ET MILITAIRE



ÉDITORIAL

Chers amis, chers adhérents,

Permettez-moi tout d'abord de vous présenter mes meilleurs vœux, pour vous comme pour vos familles, pour cette nouvelle année 2025 ! Que cette année soit synonyme de bonheur, de santé, et bien sûr, de nouveaux projets enthousiasmants pour notre association et notre Conservatoire.

En ce début d'année 2025, nous sommes heureux de vous annoncer l'ouverture de notre atelier de restauration de véhicules anciens aux écoles avec lesquelles nous avons signé des conventions. Ce projet ambitieux a pour objectif de mettre notre atelier au service des jeunes générations, en leur offrant la possibilité de découvrir et de se former à la restauration automobile, un savoir-faire précieux. Nous sommes donc impatients de voir se concrétiser cette initiative et de fournir les moyens d'acquérir une expérience à ces futurs professionnels de l'automobile.

L'année 2025 sera aussi marquée par de nouvelles collaborations, de belles opportunités de partage et, nous l'espérons, par la naissance de projets inspirants, sans oublier le recrutement de nouveaux adhérents.

Merci pour votre confiance soutenue. Ensemble, faisons de cette année un nouveau départ pour de nouvelles réussites collectives. Comme les Journées Européennes du patrimoine 2025 qui se tiendront sur 2 jours pour la première fois, les 20 et 21 septembre 2025.

Excellente année à tous !

Bien amicalement,

Grégoire VERDON

TÉMOIGNAGE



« Ancien militaire et sous-officier supérieur, j'ai une solide expérience de l'automobile et du poids lourd. En tant que vice-président de l'AACOPAM et président du tribunal des Prud'hommes de Nevers, je suis impliqué dans un grand nombre de projets très diversifiés qui me tiennent à cœur.

Je veux contribuer à la formation des jeunes et accompagner l'évolution de l'association, notamment en recrutant de nouvelles forces vives et en promouvant nos initiatives. Enfin j'ai aussi à cœur partager mes connaissances techniques pour restaurer nos véhicules anciens. »

Jean-Marc BOUCROT, Vice-président

VÉHICULTURE

Le Véhicule de l'Avant-Blindé (VAB) est un véritable pilier de l'armée française. Conçu par la SAVIEM, il sera commandé par la France à hauteur de 4 000 exemplaires, maintes fois modernisé et surprotégé, passant de 13 à 18 tonnes en 40 ans.

Ce véhicule tout-terrain répond aux besoins de mobilité rapide et de protection accrue des équipages. Avec sa capacité à transporter jusqu'à 10 soldats, il a su s'imposer en raison de sa polyvalence, de sa robustesse et de son excellent rapport entre performance et coût de maintenance.

Il existe une quarantaine de versions, dont la dernière est la version Génie réalisée en 2015, avec 60 exemplaires livrés. Il est exporté à environ 1 000 exemplaires et utilisé par une quinzaine de pays.

Depuis une dizaine d'années, l'établissement Arqus de Garchizy régénère les VAB très sollicités en opération (Barkhane) de l'armée de Terre, à hauteur de 100 à 200 par an.

ACTUALITÉS DE L'ASSOCIATION

Les partenariats avec les écoles se préparent

En ce début d'année les conventions de partenariat avec les écoles de Nevers se concrétisent, offrant aux élèves-ingénieurs de 3ème année l'opportunité de travailler sur des modèles emblématiques et de mettre en pratique leurs compétences. En effet, les élèves de l'Institut Supérieur de l'Automobile et des Transports (ISAT) s'attèleront à des projets de mécanique sur la Dyna Panhard Junior.



Identification des projets de restauration avec les enseignants du CSND

En effet, les élèves de Première et Terminale du Bac Pro « Mécanique Poids Lourds » du Centre Scolaire Notre-Dame (CSND) diagnostiqueront dès le 21 janvier sur le Véhicule Blindé Léger Long Panhard (VBLL) et du Véhicule de Combat Outre-Mer ACMAT (VCOM) Panhard hébergés au COPAM.



Dyna Panhard Junior sur laquelle travailleront les élèves de l'ISAT

Ces partenariats visent à offrir des opportunités concrètes aux étudiants, tout en contribuant à des projets de réhabilitation très utiles au COPAM. Ils témoignent également de l'importance de la synergie entre le monde académique et le secteur automobile, en offrant aux étudiants des opportunités d'apprentissage.

À la rencontre des collaborateurs de Garchizy : une première réussite

Le 20 décembre 2024, les membres du bureau, Christine PERROT-BELKALEM et Jean-Marc BOUCROT ainsi que le responsable des opérations, Frédéric POUZON, ont tenu un stand promotionnel à la cantine de l'établissement.

L'objectif de cette initiative était de présenter l'association et ses missions. Le stand a suscité un vif intérêt parmi les collaborateurs présents. Plusieurs promesses d'adhésions ainsi que des engagements de bénévolat ont été recueillis.

Un nouveau stand se tiendra fin janvier 2025. Cette démarche indispensable se répétera chaque mois en vue de continuer à promouvoir l'association et de favoriser les échanges avec les collaborateurs d'Arqus.

Son format sera progressivement et systématiquement revue et amélioré afin de toucher le public le plus large possible.

À toutes les personnes intéressés par ce grand projet contactez Christine PERROT-BELKALEM : cperrotbelkalem@gmail.com

ÉVÉNEMENTS

<p>10 janvier 2025 5ème réunion du Bureau de l'AACOPAM</p>	<p>21 janvier 2025 Première séance de restauration pour les élèves du CSND</p>	<p>Fin janvier 2025 2ème stand d'information et de recrutement pour l'AACOPAM à Garchizy</p>	<p>Février 2025 Visite du COPAM par les anciens de la Base de soutien du matériel de l'armée de Terre (BSMAT)</p>	<p>12 mars 2025 Réunion de préparation des Journées Européennes du Patrimoine 2025</p>
---	---	---	--	---

Rédactrice en chef : Joséphine COLLET

Rédacteurs : Julia LEMONNIER, Edouard TERRIER, Myriam DAQIQ et Gatien TIERCELIN

Adresse provisoire : COPAM aux bons soins d'ARQUUS - 120 Quai André Malraux 58600 GARCHIZY

Contact : asso.vehicule.militaire@gmail.com Suivez-nous sur [Instagram](#) et [LinkedIn](#) !